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Protokoll 

über die ordentliche Mitgliederversammlung  

für das Jahr 2017 

des Regionalen Energieforums Isny e.V. 

am 18. Oktober 2018 

 

Ort:  Isny, Schweinebach - Gasthof Bayrischer Wirt 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 21:30 Uhr 

  

Teilnehmer          

Anwesend gesamt:   18  Personen  

stimmberechtigte Mitglieder:  18  Mitglieder 

Gäste:     keine 

 

Vorstand 

Marc Siebler   Hannes Biesinger   

Dieter Herz    Eckhard Berger 

Hellen Maus 

Ehrenvorsitzender Manfred Behrning 

entschuldigt:   

Rainer Magenreuter  

Franz Biesinger 

  

     

 
Die Mitglieder und Gäste sind in der Anlage Nr. 1  - Anwesenheitsliste - aufgeführt. 
 
 
Protokollführer 
 
Frau Hellen Maus 
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Tagesordnung 
 
Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Marc Siebler 
 
1. Bericht des Vorstandes 2017 und laufendes Jahr 

 
2. Kassenbericht 2017 und Kassenprüfung 
 
3. Entlastung des Vorstands  

 
4. Vorstandswahlen 

 
5. Ausblick 2018/19 

 
6. sonstiges 
         

 
 
 
Isny, 23.10.2018 
 
Für die Richtigkeit des Protokolls: 
 
 
 
 
 
……………………………                       ……………………………… 
Marc Siebler      Hellen Maus 
1. Vorsitzender, Versammlungsleiter  Schriftführerin 
 
 
 
Sämtliche Mitglieder wurden zur Mitgliederversammlung durch rechtzeitigen Versand der 
Einladung inkl. Tagesordnung informiert – Anlage Nr. 2. 
 
Die gesamte PowerPoint-Präsentation der Mitgliederversammlung ist in Anlage Nr. 3 
ersichtlich.  
 
In der Anlage Nr. 4 befindet sich die Niederschrift zur Mitgliederversammlung mit den 
Beschlüssen.  
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Anlage 4  
 
 
Eröffnung und Begrüßung 
 
Marc Siebler begrüßt die Mitglieder zur heutigen Versammlung. Er informiert die Anwesenden 
über die Tagesordnung und stellt fest, dass die Versammlung beschlussfähig ist. 
 
 
TOP 1 Bericht des Vorstands 
 
s. PowerPoint-Präsentation in der Anlage 
 
Hellen Maus gibt einen Rückblick über das Energie-Jahr in Deutschland in 2017 und die 
Vereinstätigkeit und Aktivitäten in 2017. 
 
Guntraum Fischer und Paul Roth berichten aus dem Arbeitskreis Elektromobilität/Speicher. Es 
fanden regelmäßige Treffen im Arbeitskreis ca. alle 4 Wochen statt.  
Die Elektromobilität wird mehr und mehr akzeptiert und gewinnt an Interessten, was die 
Aktionen z.B. am Energietag und zum Energiegipfel zeigen. 
Des weiteren hat der AK Elektromobiliät/PV + Speicher in 2017 bereits zwei Info-
Veranstaltungen zum Thema PV+Speicher organisiert, die großen Anklang in der Bevölkerung 
fanden. 
 
 
TOP 2 Kassenbericht 2017 und Kassenprüfung 
 
Vorstandsmitglied Hellen Maus zeigt den Kassenbericht per 31.12.2017 auf, der von der 
Steuerkanzlei Rinninger & Neff erstellt wurde. Sie geht hier auch auf die Gewinn- und 
Verlustrechnung ein.  
 
Es ergibt sich im Vereinsjahr 2017 ein positivies Vereinsergebnis von + 1.568,90€, welches 
hauptsächlich aus der Dienstleistungsgebühr für REFI bei Erlebnis Handwerk und den 
Ausstellereinnahmen zum 10. Isnyer Energiegipfel generiert werden konnte.  
 
Dem Vorstand ist bewußt, daß jeweils in den Jahren mit einer Ausstellung zum Energiegipfel  
ein positives Ergebnis entstehen kann. Wird der Energiegipfel als reiner Informationstag über 
Vorträge organisiert, fallen diese Einnahmen weg. Dann sind allein Einnahmen außer den 
Mitgliedsbeiträgen durch den Verkauf der „Energie-Nudeln“ am Energietag im September 
vorhanden. 
 
Der Kontostand zum 30.09.2018 betrug 12.687,52€ Haben. 
 
Dr. Guntram Fischer hat den Kassenbericht geprüft und für in Ordnung befunden (s. Anlage). 
Er beantragt die Entlastung des Kassiers und richtet ein großes Dankeschön an die Kanzlei 
Rinninger & Neff. 
 
 



    
 

Stand: 05.11.2018 
REFI_Mitgliederversammlung2017_18Okt18_Protokoll 

 
 
 
TOP 3 Entlastung des Vorstands 
 
Peter Clément führt die Entlastung der Organ-Mitglieder durch. 
 
Vorab wird als Form hierfür einstimmig die Abstimmung per Akklamation en bloc bestimmt. 
 
Entlastung der Mitglieder des Vorstandes für das Jahr 2017: 
 

Der Vorstand wird einstimmig entlastet, keine Enthaltungen. 
 
 
TOP 4 Vorstandswahlen 
 
Hellen Maus stellt dar, daß gemäß Satzung die Amtszeit der Vorstände auf jeweils 3 Jahre 
festgelegt ist. 
Die letzte Gesamtwahl des Vorstands fand am 14. April 2015 statt, es gab am 10. Mai 2016 
eine Ergänzungswahl – Manfred Behrning schied aus der Vorstandschaft aus und wurde zum 
Ehrenvorsitzenden ernannt, Hannes Biesinger wurde in den Vorstand gewählt und Marc 
Siebler als 1. Vorsitzender bestellt. 
 
Der Vorstand hat sich deshalb für eine gesamte Neuwahl in 2018 entschieden, um den 
3jährigen Turnus bei allen Vorstandsmitgliedern wieder gleich zu halten.  
 
Hellen Maus berichtet, daß alle amtierenden Vorstände sich zur Wiederwahl stellen, sofern es 
keine weiteren Interessenten bzw. Vorschläge gibt. 
 
Sie übergibt die Wahlleitung an Peter Clément. 
 
Peter Clément fragt vorab noch weitere Vorschläge bzw. Interessenten für die Vorstandschaft 
ab.  
Nachdem keine Meldungen kommen, wird gemeinsam als Form für die Wahl einstimmig die 
Abstimmung per Akklamation en bloc bestimmt 
 
Ergebnis der Wahl: 
 

1. Vorsitzender   Marc Siebler 
1. stv. Vorsitzender  Hannes Biesinger 
2. stv. Vorsitzender  Franz Biesinger 
3. stv. Vorsitzender  Dieter Herz 
4. stv. Vorsitzender  Eckhard Berger 
BM Isny kraft Amtes  Rainer Magenreuter 
GF/Kassier/SchriftführerIn Hellen Maus 

 
Die Vorstände wurden einstimmig in ihrem Amt wiedergewählt. 
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TOP 5  Ausblick 2018/19 
 
s. PowerPoint-Präsentation in der Anlage 
 
Speziell wurde auf folgende Themen und Schwerpunkte eingegangen: 
 

 eea-Re-Audit Gold in 2018 
Hellen Maus informiert, daß die Stadt im Juni 2018 ihr Re-Audit zur Gold-Zertifizierung des 
eea-Prozesses hatte und dieses erfolgreich mit dem eea in Gold absolvierte.  
 

 Neubaugebiet Mittelösch mit nachhaltigem Energiekonzept 
Hellen Maus informiert über den aktuellen Stand der Überplanung des Neubaugebiets 
Mittelösch und den Gesprächen, die seit ca. 1 Jahre dazu mit Stadtverwaltung, EnBW, 
möglichen Investoren, BEI und NEI geführt wurden. 
Die Idee der Sektorenkopplung (Strom + Wärme) und der Abwärme-Nutzung von Früchte 
Jork hat sich im Verlauf der Gespräche zerschlagen, da die Abwärme von der Temperatur 
her zu niedrig ist, um in ein herkömmliches Nahwärmenetz einzuspeisen. 
Die Versorgung über die Nahwärme von der Heizzentrale in der Rainstraße hat sich als 
nicht wirtschaftlich aufgezeigt. 
Die FEGI ist weiterhin dran, das Thema „Stromproduktion und Mieterstrommodelle über 
ein mögliches Arealnetz“ zu verfolgen. Hier war die Vorarbeit von Paul Roth aus dem AK 
E-Mobilität/PV+Speicher sehr wertvoll, der die Potenziale der PV-Erträge bereits grob 
kalkuliert hat. 
 

 11. Isnyer Energiegipfel 
Hellen Maus informiert über die Zusage von Hans-Josef Fell als TopAct der 
Abendveranstaltung und stellt das geplante Programm vor. 

 
 

 
TOP 6 Sonstiges 
 
Datenschutz 
Hellen Maus stellt die neue Datenschutzerklärung vor und bittet alle Anwesenden, das 
Formular direkt auszufüllen, diese sind vollzählig unterschrieben eingegangen. 
Den restlichen Mitgliedern wird es im Nachgang zugeschickt. 


